

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación Argentina,

## **RESUELVE:**

Declarar de interés de esta Honorable Cámara la labor de la FUNDACIÓN BRINCAR, dedicada a trabajar por la calidad de vida de las personas con autismo desde la detección temprana hasta la vida adulta, acompañando a las familias brindando formación profesional y generando espacios, actividades y oportunidades amigables de inclusión social.



## **FUNDAMENTOS**

La Fundación Brincar por un autismo feliz, busca mejorar la calidad de vida de personas con autismo desde la detección temprana hasta la vida adulta, centrando la mirada en sus habilidades, intereses y sueños, y creando redes de contención para su grupo de apoyo.

Fundada hace más de trece años, cuando se hablaba y se conocía poco sobre el espectro autista, nació y se fue desarrollando con la mirada puesta en la persona y sus posibilidades, más allá del diagnóstico. Esta mirada centrada en la persona, sus habilidades, capacidades, sueños, intereses y motivaciones han caracterizado la labor de Brincar desde sus comienzos hasta el día de hoy.

El trastorno del espectro autista (TEA) es una condición que dura toda la vida y que altera la capacidad de una persona para comunicarse y relacionarse con otros. El autismo está asociado con rutinas y comportamientos repetitivos, tales como arreglar objetos obsesivamente o seguir rutinas muy específicas. Los síntomas pueden variar desde leves hasta muy severos, por eso se dice que es un espectro. No hay dos personas con autismo iguales¹.

Su nombre "Brincar" se debe a que "una de las maneras que tenemos de identificar cuando nuestros hijos están felices es cuando los vemos brincar, el acto de saltar nos eleva, nos iguala, nos aleja de los diagnósticos". Su sueño es la consolidación de una sociedad consciente de su propia diversidad, que sea capaz de transformarse y construir redes sociales que permitan una vida plena y digna en ejercicio de los derechos de una ciudadanía activa para todas las personas con Trastorno del Espectro Autista(TEA)<sup>2</sup>.

Para acercarse a este ideal de sociedad que anhelan y para que toda persona pueda ejercer los derechos de una ciudadanía activa (fundamental si buscamos construir una sociedad que conviva con su diversidad) desde Brincar crean redes de contención y capacitación para todo el entorno de la persona con TEA y grupo de apoyo: familiares, profesionales, amistades y vínculos con la comunidad. Por un lado brindan talleres para las personas con TEA, realizan encuentros de familia brindando espacios de contención, y capacitaciones: con más de 70 formaciones, charlas y talleres se han convertido en un referente de formación en autismo. A su vez, se han convertido en grandes divulgadores generando contenidos de todo tipo; capacitaciones presenciales, online, manuales, libros, flyers, cuadernillos, guías, videos y

<sup>1</sup> https://www.brincar.org.ar/definicion/

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> https://www.brincar.org.ar/mirada-brincar/



documentales. Los mismos pueden descargarse de forma gratuita en la página web de la fundación.

El trabajo con las personas con TEA se focaliza específicamente en la transición a la vida adulta brindando talleres pre laborales, de recreación y culturales. Según datos de Naciones Unidas el 80% de los adultos en el espectro autista están desempleados y más del 60% vive con sus padres, estos datos demuestran que es este uno de los aspectos donde más hay por hacer, y donde como sociedad aún no estamos brindando las herramientas y posibilidades necesarias para que las personas con TEA puedan desarrollarse como adultos.

A su vez, desde la fundación, resaltan la importancia de la detección temprana, ya que la misma mejora considerablemente el pronóstico. La edad promedio en que se diagnostica el autismo clásico es a los 3 años, mientras que el Síndrome de Asperger y el Trastorno Generalizado del Desarrollo No Especificado (TGD-NE) tienden a ser diagnosticados más tarde, con una edad media de 7,2 y 3, 9 años respectivamente. Los primeros signos pueden ser evidentes desde los 12 meses. La detección temprana de las condiciones del espectro autista puede mejorar la vida del niño y de su familia<sup>3</sup>

La fundación Brincar ha acompañado a 5900 familias, ha formado a 41300 profesionales, cuenta con 750 niños y jóvenes participando de sus talleres, han alcanzado a 927000 personas con su programa de concientización y su biblioteca virtual recibe 435000 visitas por año. Detrás de cada uno de estos "números" hay personas, familias, comunidades que han dejado de sentirse solas, que han encontrado contención, formación y un espacio en donde comparten la mirada puesta en la persona más allá del diagnóstico.

Por los motivos expuestos, solicito a mis pares me acompañen con el presente proyecto

Gabriela Besana.

.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> https://www.brincar.org.ar/senales-de-alerta/